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大葉大學 111 學年度第 1 學期 

「與校長有約-師生座談會」會議紀錄 

壹、時間/地點：111 年 11 月 2 日（星期三）15:30～17:00 觀光餐旅大樓 M205 演講廳 

 

貳、參加會議人員： 

主席：顏鴻森校長(施英隆副校長代理) 

 師長：陳郁文教務長、黃娟娟學務長、汪漢英總務長、黃俊杰校發長、賴峯民研發長、 

劉勇均中心主任(館長)、巴長泓副學務長(主任、組長)、李菁晶組長、林作慶主任、 

張秋蘭主任 

學生代表：各班班級代表(大學部、四技部及進修學士班)、各系學會會長、學生會會長、 

各社團代表 

紀錄：賴幸祝小姐 

 

參、主席致詞： 

各位同學及在座的各位師長，大家午安，今天是 111 學年度第 1 學期「與校長有約-師生座談 

會」，大家可以看見會場佈置得非常溫馨，可見學校非常重視座談會的召開。 

「與校長有約-師生座談會」提供一個讓同學們可以跟校長及行政單位主管一起討論在學習、 

生活上的問題，校長很重視這個與同學溝通的管道，因今天臨時有公差，不在校內，所以特地請

我來代理主持會議，各個行政單位的主管都在場，應該可以解決各位的問題，會議開始首先向各

位同學介紹參與座談會的師長(略)。 

各位同學選擇到大葉大學唸書，學校當然有義務提供好的學習環境，尤其在食住行方面都是

非常重視的，顏校長就任一年多以來，改善了同學們用餐的問題，現在餐廳提供的菜色非常好。

在「住宿」方面，教育部推動新世代學生住宿環境提升計畫，跟教育部申請四肯學舍的整體改善

計畫補助，未來四肯學舍的機能不僅是住宿，而且融入學習、同儕交流及創意等機能，將會煥然

一新，大家拭目以待。另外在校園活動方面，為鼓勵同學利用課餘時間參加活動，學務處推動多

項活動，活絡校園，像「大葉夜市」就是同學很喜歡參加的活動。至於教學方面，這幾年來學校

建置很多特色教室，提供同學實作教育。 

    今天座談會程序有業務宣導及各處室回覆彙整的問題，如有疑問，在綜合座談時，歡迎同學

提問，現場的師長會針對同學提出的問題即時回覆，現在會議就依照座談會程序進行，謝謝大家。 

 

肆、業務宣導：教務處、總務處、學務處(略) 

 

伍、110 學年度第 2 學期會後追蹤回覆(請參閱會議手冊第 1 頁，略) 

 

陸、111 學年度第 1 學期會前提問及回覆 

會前提問一   藥用植物與保健學系 3 年級許同學 

下午 1:20 有安排上課的教室，中午是否可以不斷電？ 

因為教室中午沒有電燈、風扇及空調，就算有開窗一樣悶熱，空氣也不流通。 
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總務處回覆： 

為提供中午用餐需求，以下大樓教室均有提供電力供應開放休息，請多利用。 

管理大樓：B201、B202、B203、B204、B301、B303 

工學大樓：H339、H340、H341、H343、H344、H345、H607 

外語大樓：J109、J111、J115、J117、J120 

 

會前提問二   學生會 4 年級彭同學 

宿舍冷氣會滴水，導致學生晚上會因滴水聲而睡不著，請問是否有改善方法？ 

總務處回覆： 

1.經了解宿舍冷氣漏水為四肯學舍 2312、2508 寢室，已於 111/10/25 完成修繕。 

2.有關宿舍設施問題，同學可直接向宿舍輔導員反映，總務處將儘速安排修繕。 

 

會前提問三   學生會 4 年級彭同學 

校內沒有全素食餐廳，對於吃素的同學來說非常不方便，希望可以增設全素食餐廳。 

另外學校目前所提供的素食，都是方便素，使用大骨煮的食物，對於吃全素的同學非常不方便，

希望改善。 

總務處回覆： 

1.原工院美食街素食攤位於今年 2 月合約到期，廠商經評估後並未與學校辦理續約。 

2.總務處已辦理多次招商並洽詢學校附近素食餐廳業者後，均表示無意願進駐校內。 

3.總務處後續將拜訪員林及大村地區經營素食餐廳業者，洽談進駐美食街事宜。 

4.目前將協調現有原攤位提供純素食菜單或以每日預訂方式提供純素食便當(後續於學校網頁公 

告相關訊息)。 

 

會前提問四   學生會 4 年級彭同學 

行政大樓地下室 A003 空間無線網路收訊非常差，手機訊號也是，常常電話打不出去。 

地下室社團多次向學生會反映，需要辦公及接洽廠商的時候，常常需要跑到一樓空間接聽電話、

用手機上網查資料或用 LINE 聯絡，非常不方便。 

總務處回覆： 

111/10/18 已通知中華電信公司協助強化手機訊號。 

電子計算機中心回覆： 

這學期預計將行政大樓地下室的 Wi-Fi 點位(Access Point)由兩個增設至三個，以改善社團辦公室

內無線網路收訊不良的問題。 

 

會前提問五   藥用植物與保健學系 2 年級陳同學 

學校是否會有書局進駐？ 

住校同學要買文具若沒有機車就必須搭公車到校外購買，有時候設院同學課業上急需購買材料，

就沒辦法即時買到，建議校內進駐書局，方便同學購買文具及材料。 

總務處回覆： 

1.原大葉書局於今年 2 月合約到期後，經評估後並未與學校辦理續約。 

2.總務處後續已辦理公開招商 4 次及洽詢與學校有交易往來之書籍文具廠商後，均表示無意願進 

駐校內。 
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3.總務處後續將原大葉書局空間，與校內超商合作轉型為複合式商店，重新打造門市環境，結合 

 異業如書店、美妝及烘焙等、以提供同學更方便的生活環境。 

 

柒、綜合座談 

現場提問一   電機工程學系 3 年級黃同學 

目前手機拍出來的照片檔案，很容易就超過 2MB，學生請假系統證明文件的檔案上傳大小限制 

2MB，會造成不便，請學校改善。 

電子計算機中心回覆： 

1.因學校系統需上傳之佐證資料繁多，且大多需保留 3~5 年以上，考量系統儲存空間限制，中心 

將維持原 2MB 之檔案大小限制。不便之處，尚祈見諒！ 

2.建議使用手機拍照時可暫時調低相機解析度設定，或拍照後使用相片處理軟體 APP 先行壓縮檔 

案，以獲得較小的檔案。 

 

現場提問二   消防安全學士學位學程 3 年級唐同學 

代表本校攝影社/映像工作室詢問冷氣安裝的問題 

總務處回覆： 

備料中，預計 111/11/16 前安裝完成。 

 

現場提問三   視覺傳達設計學系 2 年級陳同學 

1.工院後方通往四肯學宿的道路，依舊坑洞多。 

2.建議本校 525 接駁車在早上 7-9 點時段，可以增加班次至每 10 分鐘 1 班次。 

3.四肯學宿旁邊的二期球場建議可以提早一點開燈。 

總務處回覆： 

1.道路坑洞已於 111/11/4 修補完成。 

2.本校 525 接駁專車根據過往搭乘人數的經驗評估，並配合學生真正搭車需求，以目前每小時發 

車 2 班次(20 分、40 分)，應為足夠。於早上 7-9 點間亦有增派本校兩台中巴支援載送，請同學 

配合發車時間搭乘。 

3.因為設定時間開關設備故障，已修復。目前設定開啟時間為 17:00~23:00。 

 

現場提問四   應用日語學系 2 年級鄭同學 

本校學生申請機車通行證，須繳交費用 500 元，卻只能停放在 7-11 旁的機車停車場，希望能降低 

收費或放寬可以停放到校內比較裏面的地方，例如圖書館、四肯學宿。 

總務處回覆： 

本校機車停車收費與鄰近學校比較相對便宜，且管制區內如圖書館、設計學院及宿舍區等周邊均

無足夠停放車位，另避免影響校園 525 接駁車及大型車輛於校內行駛，並維護校園師生上課與住

宿生之居住安寧，校園機車停車之規劃只能停放於管理大樓西側 7-11 旁及東側的綠色停車場內，

請同學善加利用校園 525 接駁車來參與活動與上下課，以共同維護校園環境安全與安寧。 

 

現場提問五   餐旅管理學系 1 年級林同學 

觀餐大樓的網路訊號不好，在 M116 教室沒有網路可以使用，另在 M102 系學會辦公室使用網路 

也不太方便，希望學校改善。 
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電子計算機中心回覆： 

1.中心會後有立即找提問者了解細部情況，也有安排人員進行後續勘查與處置。 

2.電算中心將於觀餐大樓 M116 教室外增設 Wi-Fi 點位(Access Point)，以改善教室內無線網路訊號

不好的問題。 

3.M102 的有線網路經中心人員測試，確認可正常使用。推測可能是先前沒有正確設定，致使網路

不通。使用學校網路時，所需 IP 可逕向系助理進行申請。申請到 IP 後，若不清楚如何設定，請

洽詢電算中心協助。 

現場提問六   休閒事業管理學系 3 年級林同學 

1.管理學院汽車停車場及機車停車場鄰界三角處的地方，有機車違停，影響機車進出，請學校取 

締。 

2.學校很多管道的招生入學，都有入學獎助學金，為什麼「特殊選才」招生入學沒有獎助學金。 

學務處回覆： 

1.111/11/3 下午校安中心已派員前往來賓停車場巡視車輛停放情況，並無發現違停，未來將列入 

 重點規勸及取締區域。 

教務處回覆： 

2.  

(1)學校提供各類獎助學金，目的除了鼓勵優秀學生外，主要是為了照顧經濟弱勢學生。故各學 

年各管道「新生入學獎助學金」之獎勵對象、金額或相關規範，也會逐年進行評估檢討調整。 

(2)在資源有限的情形下，本校特殊選才招生管道，從未設立入學獎助學金，且於招生 DM 載明， 

故仍須依法查核，始得發放，敬請同學體諒。 

(3)同學可積極把握申請其他獎學金之機會，各類獎助學金申請資訊請至學務處「就學關懷網」 

查詢，希望同學能多多利用申請。 

 

現場提問七   多媒體數位內容學士學位學程 2 年級林同學 

1.是否開放讓打系籃的同學，機車可以停放在球場旁邊。 

2.樂群學舍有門禁，無法到 1 樓販賣機購買飲料。 

總務處回覆： 

1.為避免影響校園 525 接駁車及大型車輛於校內行駛，並維護校園師生上課與住宿生之居住安 

寧，校園機車停車之規劃只能停放於管理大樓西側 7-11 旁及東側的綠色停車場內，請同學善加 

利用校園 525 接駁車來參與活動與上下課，以共同維護校園環境安全與安寧，如有需要載送球 

具，可以至環境組申請卸貨放行條載送至籃球場。 

2.因樂群學舍三樓以上之住宿區受限於電梯空間太小，以致無法增設販賣機，請同學配合門禁時 

  間，及早購買備貨。 

 

現場提問八   造形藝術學系 2 年級廖同學 

1.行政大樓地下室無線網路收訊不良，請問預計何時可以處理。 

2.協助學校辦理活動申請公假時，有些老師不准假。 

3.辦理活動行使交通管制時，學餐人員對工作人員衝撞，非常危險。 

4.業勤學舍的廁所在打掃時會關門，造成沒辦法進去使用，打掃後依舊有垃圾 

總務處回覆： 

1.中華電訊已於 111/11/4 完成檢測網路收訊，將依檢測結果盡快規劃增設設備， 
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電子計算機中心回覆： 

1.行政大樓地下室無線網路增設工程預計於 11 月底前完工。 

學務處回覆： 

2.協助學校辦理大型重要活動時若遇到此狀況請直接告知主辦單位，由主辦單位向該系主任及老 

師做溝通說明，避免同學因幫忙學校活動還被記曠課的情形發生。 

總務處回覆： 

3.同學於校園辦理活動行駛至交通管制時，如遇餐廳人員或同學不守交通管制之規定，請記下車 

號或立即通報守衛與校安人員，另資源管理組已告知餐廳工作人員確實遵守校內交通管制規定。 

4.清潔人員清洗廁所時地面容易濕滑，為避免意外事件發生，暫時會將門關上，已告知清潔人員 

爾後清洗時，將門打開，並於門口放置清洗中地面濕滑之告示牌，並請清潔人員加強環境整潔。 

 

現場提問九   造形藝術學系 2 年級李同學 

學校中央空調是否有定期清洗？有同學反應有嚴重過敏的情形。 

總務處回覆： 

每年皆定期清洗空調濾網設備，不至於會造成嚴重過敏情形，同學過敏有可能是飲食、環境或體

質關係所造成。 

 

捌、主席結論 

一、剛才課外林主任提到為了活絡校園舉辦很多的活動，有時候活動在上課時間舉辦，還是會

有很多老師抱怨，他都一概承擔，多年來已經練就了金剛不壞之身。剛才有同學提到協助

學校辦理活動申請公假時，有些老師不准假的問題。希望同學應事先跟任課老師溝通說

明，對老師表示尊重，一般老師會瞭解、接受的。另外學生請假系統證明文件，照片檔案

很難上傳的問題，建議可以轉成 PDF 檔案再上傳。 

二、今天的座談會各位同學提出很多的問題，表示大家很關心學校。在場的行政單位主管也已

回覆大部分的問題，有些問題不是提出來就能馬上解決，業管單位會把問題帶回去思考解

決方式，有些問題必須跑一些行政程序或跟廠商協調，希望同學們了解。因為座談會時間

限制，同學如果還有問題，會後仍可以填寫意見單，學校會協助解決的。 

三、希望同學以後發現問題時，最好是即時向相關單位反映，例如道路坑洞問題會影響交通安 

全，應該即時通報。學校提供很多溝通管道，同學可以利用各處室座談會或意見信箱反映。 

今天的座談會就到此結束，謝謝大家的參與! 

 

 

玖、散會(17:00)  
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附件 

大葉大學 111 學年度第 1 學期 

「與校長有約-師生座談會」會後提問內容及回覆 

題號 提問內容 執行單位 目前執行、改善情形 

1 

有位同學確診第一天就上系統申請

「防疫假」，並且寄信通知每位任課老

師，可是只有三分之一的老師回覆，

也有幾位同學請了，點名時沒人幫回

應，變成缺席紀錄，希望學校協助改

善。 

應用日語 

學系 

學生告知學系有確診情況，系辦第一時

間便先通知校方，同時整理該生該星期

課程，以 mail 方式通知任課教師，並請

老師可跟該生連繫，看是否須提供線上

課程。並督促該生盡速請假，讓各任課

教師可對照點名記錄，維護學生權益。 

2 

樂群學舍旁邊的化糞池，常常不定期

排放臭氣，導致學生無法在陽台曬衣

服及開窗。 

總務處 

西側養豬戶長期影響鄰近居民及樂群

住宿生的空氣品質，學校曾於 110 年 10

月委託曹嘉豪縣議員、張偉傑代表及村

長勸說改善，另學生及附近居民亦有直

接向環保局告發，經環保局官員現場檢

測，排放標準皆符合規定。 

3 
工學院內部多處無線網路收訊不良，

例如 H350 
電算中心 

學校無線網路點位(Access Point)原則

上建置於公共區域，如各大樓走廊上，

若各系所屬空間或實驗室有需求，可自

行購置並架設無線網路分享器。設定上

若有疑難，請洽詢電算中心協助。 

4 

請問是否能提前更換四肯學宿的冰

箱，已經有同學因為冰箱溫度不夠

冰，吃到壞掉食物而噁心，希望改善。 

學務處 

經查為四肯學宿 6CD 的冰箱，已於

111/11/10 報請廠商維修，將再行評估，

如果不能使用進行汰換。 

5 

請整修 7-11 機車停車場「入口處」的

地方，因為系上至少有 2 位同學因為

入口處的坑洞而受傷。 

總務處 已於 111/11/9 修補完成。 

6 

1.樂群學舍可以放置電鍋嗎？ 

2.冷氣卡儲值機台旁可以多放一台儲

值悠遊卡的機台嗎？ 

3.樂群學舍一樓能有店面嗎？ 

學務處 

總務處 

1.針對樂群放置電鍋，提報採購程序後

預計設置在樂群二樓自學中心，以利

同學使用。 

2.冷氣儲值機台為特定目的使用，無法

再新增悠遊卡儲值機台，請同學先至

超商儲值。 

3.樂群學舍一樓空間已另有規劃用途，

暫不設置店面。 

 


